

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dapat ditarik kesimpulan adalah pertama, pengeluaran pemerintah berpengaruh positif dan signifikan terhadap penanaman modal asing di Pulau Jawa. Peningkatan pengeluaran pemerintah akan meningkatkan permintaan agregat dan mendorong pihak pengusaha untuk meningkatkan produksi. Dengan demikian, akan diikuti terciptanya iklim usaha yang baik sehingga penanaman modal asing akan meningkat. Kedua, inflasi berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap penanaman modal asing di Pulau Jawa. Pada kurun waktu penelitian ini tingkat inflasi di Pulau Jawa masih tergolong dalam tingkat inflasi moderat yaitu rata-rata inflasi di bawah 10 persen per tahun. Pada kondisi tersebut masyarakat masih memiliki daya beli dan nilai mata uang masih berharga. Selain itu, peningkatan keuntungan yang diperoleh investor asing relatif lebih tinggi dibandingkan dengan peningkatan biaya produksi karena inflasi. Dengan demikian, inflasi di Pulau Jawa tidak mempengaruhi investor asing untuk menanamkan modal di Pulau Jawa. Ketiga, upah minimum berpengaruh negatif dan signifikan terhadap penanaman modal asing di Pulau Jawa. Tingkat upah yang rendah menggambarkan biaya produksi rendah sehingga keuntungan yang diterima investor besar. Jika upah minimum tinggi akan meningkatkan konsumsi dari pekerja kemudian permintaan uang meningkat dan meningkatkan suku bunga

sehingga investasi turun karena investor asing lebih memilih menyimpan uangnya karena keuntungan yang didapatkan lebih besar.

5.2. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah dikemukakan maka penulis dapat memberikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Pemerintah harus meningkatkan pengeluaran pemerintah terutama yang digunakan untuk meningkatkan infrastruktur dan penyediaan barang-barang publik lainnya, dengan begitu akan ikut mendorong investor asing untuk berinvestasi di Pulau Jawa.
2. Pemerintah harus terus menjaga tingkat inflasi tetap stabil yang kemudian tingkat resiko investasi akan ikut stabil. Dengan demikian, investasi asing yang masuk ke Pulau Jawa akan terus meningkat.
3. Pemerintah perlu terus melakukan koordinasi dan menjaga hubungan baik antara serikat pekerja dengan pihak industri terkait pengupahan dalam rangka mewujudkan perjanjian bersama yang seimbang sehingga menghasilkan keputusan yang terbaik bagi semua pihak.
4. Peneliti selanjutnya yang tertarik melakukan penelitian tentang penanaman modal asing di Pulau Jawa agar meneliti menggunakan lebih banyak variabel yang mungkin berpengaruh terhadap penanaman modal asing sehingga memberikan wawasan yang lebih luas terhadap faktor-faktor yang mempengaruhi penanaman modal asing dan penelitian lebih baik dari penelitian sebelumnya.